

11 novembre 2015



Monsieur le Maire
Hugues RIBAUT
remercie les portes drapeaux



Au Cimetière



Dépot de gerbe
et
recueillement





Place du 8 mai 1945
Les Andrésiens sont venus nombreux
pour commémorer le 97^e anniversaire
de la Grande Guerre



Louisa



Louis



Héloïse



Sarah



Roger Velu 1883-1914

Roger Velu est le premier Andrézien mort pour la France lors de la Première guerre mondiale. En 1914, à l'âge de 21 ans, il est tué près de Charleroi, en Belgique, lors de la terrible bataille des 22 et 23 août. Roger Velu était né à Andrézy en 1893. Fils d'un constructeur de bateaux, il habitait rue des Courcieux. Il travaillait comme mécanicien dans l'entreprise Polly, qui fabriquait des articles de Paris. Cette entreprise était située sur le terrain de l'actuel espace Julien Gréon. Roger Velu avait été mobilisé comme soldat de 2^e classe dans l'infanterie. Il sera décoré à titre posthume de la Médaille Militaire et de la Croix de Guerre. Inhumé provisoirement près de Charleroi, son corps sera ramené à Andrézy où il repose au cimetière dans le caveau du Monument aux Morts.

Marcel Damiens 1884-1915

Caporal au 176^e régiment d'infanterie, originaire d'Andrézy, Marcel Damiens embarque en mai 1915 avec son régiment à Marseille. Via Bizerte, la troupe rejoint le cap Hellès à l'entrée du détroit des Dardanelles. Le régiment est engagé en juin 1915 dans la bataille de Krithia sur la presqu'île de Gallipoli. La bataille oppose les Britanniques, Russes et Français, aux Ottomans (Turcs d'aujourd'hui) alliés aux Allemands. Le combat est difficile. Les côtes ottomanes sont bien défendues et la bataille des Dardanelles se soldera par un repli des Français et des Britanniques en Égypte. « Bon caporal, énergique et généreux, Marcel Damiens est tué à son poste de combat le 21 juin 1915 en faisant son devoir ». Il avait 21 ans. Cette citation lui vaudra la Médaille Militaire et la Croix de Guerre.

Auguste-Georges Lardé 1884-1916

Parisien de naissance et Andrézien d'adoption, Auguste-Georges Lardé est mobilisé comme sous-lieutenant à la 5^e compagnie du 18^e Bataillon de Chasseurs. Au sud du fort de Douaumont, le bois de la Caillette est l'objet de violents combats en avril 1916. Les Allemands seront finalement stoppés par les fantassins du général Mangin. Mais les pertes françaises furent importantes. « Lors de la bataille, les autorités françaises avaient prévu une contre-offensive. Les Allemands ne laissèrent pas le temps de la monter. [...] Les survivants, submergés ne purent résister à la poussée violente de l'adversaire ; un capitaine français est tué [...]. L'ennemi pénètre dans la tranchée. La 5^e compagnie, violemment attaquée, subit aussi de grosses pertes : l'adjudant-chef Minet et le sous-lieutenant Lardé et tombent mortellement blessés. ... ».

Pierre-Louis de Dosme 1897-1917

Né en 1897, Pierre-Louis de Dosme habitait à Andrézy dans la villa des Tilleuls, actuelle Mairie. En 1917 il est brigadier téléphoniste à la 33^e batterie du 101^e Régiment d'Artillerie Lourde. Touché par un éclat d'obus près du Chemin des Dames dans le Département de l'Aisne, il décède le 11 mai 1917 à l'âge de 20 ans. On lui attribuera la Croix de Guerre. Sa plaque militaire a été placée dans la chapelle de Dosme au cimetière ancien d'Andrézy.

Merci aux enfants
pour ce devoir de mémoire

Merci aux intervenants



Jean Pierre DOS SANTOS
adjoint au Maire
Délégué au Devoir de Mémoire



Hugues RIBAUT
Maire d'Andrésy



Alain BUSSELIER
Maître de Cérémonie



Guy QUENSIERE



Regine DEDIER

Les enfants des écoles et leurs parents qui ont chantés « Les couleurs du temps de Guy BEART

L'UNC a pu présenter cette magnifique
« GREGOIRE 1910 »
fabriquée à Poissy et ayant appartenu
à Roland GARROS.



Merci à Renaud FERRETTI
qui nous a prêté cette voiture



Sur les 20.000 modèles construits
entre 1902 et 1924,
52 sont recensées dans le monde
et seulement 28 circulent.
Celle ci est l'unique modèle sport pouvant
atteindre les 80km/h.



Beaucoup d'Andrésiens, grands et petits se
sont intéressés à cette vieille voiture

